

# 激動の時代へ力強く第一歩



第659号

発行人●豊丘村公民館唐澤克己  
編集人●長野県下伊那郡公民館委員会  
編集委員会  
0265-35-9066  
印刷所●龍共印刷株式会社

私たちの村  
(1月1日現在 ※外国人を含む)  
男女人口  
総世帯数  
3,379人  
3,481人  
6,860人  
2,122戸

## 平成28年豊丘村成人式※関連記事 2面



2016年 年頭挨拶

### 地方創生のフロントランナーに

豊丘村長 下平喜隆

明けましておめでとうございます。村民の皆様には、日頃から、村政の推進に当たりましてご理解、ご協力を賜り誠にありがとうございます。今年の年末年始は経験のないような穏やかで暖かい毎日が続きました。あ

まりにも雪が少ないのでこれから迎える冬本番が怖くあります。

ヨリニア中央新幹線の開業や、三遠南信自動車道の開通を控えるこの伊那谷は、大きな潜在能力を秘めています。地方創生は、行政の取り組みだけができるものではありません。すべての村民の皆様が「自ら地域づ

き事」がより重要です。今年もよろしくお願ひ申します。

リニア中央新幹線の開業や、三遠南信自動車道の開通を控えるこの伊那谷は、大きな潜在能力を秘めています。地方創生は、行政の取り組みだけができるものではありません。すべての村民の皆様が「自ら地域づき事」がより重要です。今年もよろしくお願ひ申します。

ハード面の充実に加えて、ソフト面を近々、全戸配布させていただく予定です。

### 地域力を子育て教育の現場へ

～故郷を愛し輝く未来を拓く心豊かな人づくり～

教育長 寺澤宣勝

明けましておめでとうございます。平素より村民の皆様には、村の教育への温かい見守りやご支援をいただき深く感謝申し上げます。

同時に芝生広場に楽しくあそべる遊具を設置。若いお母さん方の気軽に集まる場

が登場した結果、年間延七千人(一日平均三十人)を越えるお母さん、お子さん達を迎えました。豊丘の子育ての原点とも言える場所が大きく育っています。

こうしたハードやソフトの充実を図りながらも、一方で学校現場を取り巻く現状は、地域の力で学校に注いでいただき、応援していただけます。そこで本村も新年度から、地域の力を学校に注いでいただき、応援していただけます。

飯の提供、中学校では通学カバン支援などソフト面でも着実に前進が図られています。そこで本村も新年度から、地域の力を学校に注いでいただき、応援していただけます。そこで本村も新年度から、地域の力を学校に注いでいただき、応援していただけます。そこで本村も新年度から、地域の力を学校に注いでいただき、応援していただけます。

建設工事の村民生活への影響を最小限に抑えると共に、開業後の豊丘村の在り方を伊那谷全体として、しっかりと議論し、備えていかなくてはなりません。

豊丘村総合戦略「未来とよおか創生プラン」が完成しました。まずは平成三十年に向けての五か年計画です。着実に計画を推進して、この豊丘村を地方創生のフロントランナーとする

明けましておめでとうございます。村民の皆様のご多幸をお祈り申し上げます。年頭に当たり、生きていることを記し、ご挨拶といいます。私達が生きる意義は何かといえば、それは常により生き方を模索し実践していくことだと思います。そのためには、次の二つが重要だと考えます。

つまり、様々な人々が住んでいます。それぞれ生活環境も異なり、価値観も多様です。しかし、交通通信網が極度に発達し、地球上に未開の

い星の住民であるという大いな視点で、当面する課題に対処する事が肝要です。

②実践には常に足元を見る堅実さを！

### 視野の広さと堅実さを！

公民館長 唐澤克己

明けましておめでとうございます。村民の皆様のご多幸をお祈り申し上げます。年頭に当たり、生きていることを記し、ご挨拶といいます。私達が生きる意義は何かといえば、それは常により生き方を模索し実践していくことだと思います。そのためには、次の二つが重要だと考えます。

つまり、様々な人々は互いに密接につ繋がっています。それ故に、どの国も、自分さえよけれ

ども、自分さえよけれ

ども、自分さえよけれ

ども、自分さえよけれ

ども、自分さえよけれ

ども、自分さえよけれ

ども、自分さえよけれ

段丘

# 使命を自覚し、夢に向かつて邁進

平成二十七年度成人式

社会に貢献  
できる大人に

市ノ沢  
松岡 鉄也

平成二十七年度豊丘村成人式が一月三日(日)の午前十時から交流学習センターで開かれました。

今年度の該当者は、平成二十二年度に豊丘中学校を卒業された八十一名と村内在住で同年齢の方々五名の計八十六名でした。今年のお正月は春のような暖かさが続き、新成人となられた皆さんには身も心も晴れ晴れと式典に臨みました。式辞の中で下平村長は、第二次世界大戦中に首相となり、危機にあつた英國の戦争を勝利に導いたウインストン・チャーチルの言葉を引用し、困難な状況下でもチャンスを見出せる人物たれと激励しました。

毎年、村の成人式は実行員会によって運営されており、十月～十一月にかけて事前説明会を開いています。そのうえ、村内在住者を中心とした十名前後の皆さんを委嘱し、企画を立ててくださいました。ちなみに、今年度、実行委員長をお務めいたいた池田紫朗さんは、埼玉県から遠路はるばる出席いただきました。この日の催しは割烹橋場で開かれた祝賀会で完結しましたが、実行委員の皆さんには二月にもお集まりいただき、クオカードのデザインやアルバムの制作に携わっていただきました。

## 責任の重大さを痛感

成人式実行委員長

池田 紫朗

本日の成人の日あたり、かくも盛大な式典を挙行され、私どもの門出をお祝い下さいましてありがとうございます。新成人一同交代

表して、心よりお礼申上げます。また、村長さんをはじめ来賓の皆様から温かいお祝いと激励のお言葉を頂き、新成人としての喜びを噛みしめると同時に、今後の責任の重大さを痛感しております。

私どものなかには、既に実社会入りして働いている者もございまして、学業を継続中の者もござります。新成人一同交代

いはあれ、今日から社会人一年生として、皆様方のお仲間入りをさせて頂くことになりました。皆様から頂いた意義深い教訓を胸に刻み、社会という大海に胸を張つて船出していきたいと思います。

私どもはみな、今日の来るのを心待ちにしておりました。本日の感激を胸に、私どもは等しく成人としての自覚を新たにし、大人社会の一員としてベストをつくす所存でございます。とにかくも盛りあがめます。申しましても、私どもはまだ未熟者です。どうか、今後も皆様方のご指導ご鞭撻をお願い申し上げます。

簡単ではございますが、これをもちまして本日のお祝いをさせていただきました。本日は、まことにありがとうございました。



## 新たなことに挑戦を

中 芝  
清水 友也

本日は私たちのために成人のお祝いをして頂き誠にありがとうございます。また、小中学校を共にしたみなさんと成人式を迎えることができたこと大変嬉しく思っています!

私は今、豊丘村を離れ東京の大学に通っています。大學では小学校から高校まで熱中したサッカーと距離を置き、英会話研究会という文化部に入りました。活動は、各大学が主催するディスカッション大会に参加し、少人数グループに分かれ、出されたテーマに沿って英語で話し合っているのです。

豊丘の素晴らしい教育もそれを大きく成長させてくれました。小中学校の時に当り前のように預いていた誕生日も、日本も豊丘村にしかない素晴らしい伝統の一つだと思思います。これは、村全体が教育に力を注いでくださっています。

私は、この豊丘村に

三島 芳秋さん  
九十四歳

林原在住

昭和五十年に息子さんの頃は、自然に恵まれた地域であったので、山と川での遊びが中心だった。山では地蜂追い。綿に蛙の肉片を付け蜂の飛び行く彼方の目にし、友達とチームを作つて蜂を追い巣を見つけ、一網打尽に仕留めるのが痛快であった。また秋には草と川に入り手掴みに興じた。

小学校卒業までは分校生でからは本校現南小学校まで片道約5kmの道を通じてから家では炭焼きが主な収入

# 全ての源 積極的な体

シリーズ「元気な高齢者」  
⑯



を育ててくれた母親と共に炭焼きなどを励んだ。



新しい価値観やものの見方考え方を知ることができます。これで、それが決意をした。これからもそれらを活かし、今までにない新たなことに挑戦していきたいと考えています。

また、長い休みには豊丘村に帰ります。豊丘村に帰ってきた時の何とも言えない安心感は、ここ豊丘村での思い出や、多くの方からいただいた愛情やあたたかさからくるものだと思います。

今日ここで「成人」と認められ、それぞれが決意を持った自分の道に進んでいくことになるかと思いますが、ここにいる仲間や豊丘村の方々との関わり合いを忘れることがなく誠実に生きていきたいと思います。

文責 桐崎 長一  
日下部富次



